



Vol.1

県社協いきいき長寿課では、いきいきと年齢を感じさせない生き方をし、「元気に活躍している高齢者および高齢者団体を「元気高齢者発信事業」として広く県民の方々に広報する取り組みを行っています。

保土原頓尻芸能会

伊達市保原町

活動內容

卷之六



▲衣装や大道具（馬）はすべて手作りです。

かけでした。今年で結成25周年を迎える
ましたが、メンバーは結成当時からほとんど
変わらず、会の事務局長および座長として
活躍する水口長人さん（72歳）をはじめ、
伝統芸能の経験があり演技指導を担当す
る副会長の齋藤富義さん（75歳）、元消防
団長で団体のまとめ役としての経験が豊富
な相談役の石井福男さん（79歳）など多
彩な顔ぶれです。また、全メンバー13名の
うち半数以上が女性であることも特徴で

保土原頓尻
多数の出演依頼
いつでも元気に披露

「頓尻」と「七福神舞」

会のユーワクな名前は、かつて旧保原町が「保土原」と呼ばれていたこと、ひょ

保土原頓尻芸能会は、伊達市保原町の旧三日市地区の芸好きが集まり、町の文化祭や新年会、同級会、福祉施設でのアトリエ・ショーや賑やかな踊りや演芸を披露する人気者集団です。活動をスタートさせたのは平成元年で、当時祭りやカラオケが好きで集まっていた仲間が歌だけで物足りず、踊りも取り入れてみたところ、すぐにその楽しさの虜となつたことがきっかけ

活動25周年を迎えた 町の人気者集団

テージはいつも大盛況です。この七福神に扮した踊りのルーツは、昭和30年頃まで大師講^{だいじこう}の際に若者たちが踊り明かして樂

らじの地区に受け継がれてきた若者の祭事を、地区独自の伝承舞として確立できるよう七福神の踊りとしてアレンジし、現在まで披露している「三日市七福神舞」が誕生しました。この踊りは郡山市の高柴テコ屋敷や本宮市（白沢）などを訪れ、水口さんが考えたもので、真似たと言わぬないようオリジナルなものにこだわり演技力を常に磨いています。また、干支に因んだ動物の大道具も、実物を観察するところから始めるという立派なものです。

※旧暦11月23日（新暦12月30日）の晩に行われる民間行事。家々で小豆粥・団子などを食べる。

イベントが開催されれば会場は常に満員となり、他に類を見ないオリジナルの踊りや演芸に会場は笑いと賞賛に包まれるそうです。メンバーの平均年齢は70歳を超えます（うち75歳以上が8名）が、その元気は変わることなく、出演依頼があればいつでも喜んで引き受けています。この日お話を伺つた際も既に数件の依頼をいただいていると、ううことで、会の活動が地域にしつかり浸透してくると感じました。

間で楽しく積極的に活動を続けている保土原頓尻芸能会ですが、一番若いメンバーでも72歳と云ふことで、高齢となってきたメンバーがいつまで頑張れるかが今後の課題なのだと。それでも、これまで通り元気に「やれるといふまではやるわ」といふ思いで続けていくべきだと水口さん。後継者を育てて長年受け継がれてきた町の伝統を後の世代につないでいくという目標を掲げています。

▲座長および事務局長の水口さん（左）
と副会長の齋藤さん。